

cancer ouverte par MM. les Drs Adami et Martin (pathogénie), Shepherd (cancer de la bouche), Armstrong (estomac et rectum), Bell (organes génitaux-urinaires). La suite de la discussion est remise à la prochaine séance.

Nouveau concours à l'Université Laval. — Il y aura lundi, le premier du mois de JUIN, un concours sur la tocologie et les maladies des nouveaux-nés, pour le titre de professeur adjoint à la chaire d'obstétrique de l'Ecole de Médecine et de Chirurgie, Faculté de l'Université Laval à Montréal. L'examen oral et l'examen écrit auront lieu à tour de rôle pour chaque candidat, et porteront sur la tocologie et les maladies des nouveaux-nés. Une seule question sera posée et il n'y aura pas de matières accessoires. Les candidats devront envoyer leur nom au moins un mois à l'avance. La thèse devra être *imprimée* et du format *grand octavo*, et l'on devra en envoyer une copie à chaque professeur de l'Université avant le 1er mai 1896. Nos lecteurs trouveront parmi nos annonces la liste complète des professeurs en titre ainsi que l'adresse du secrétaire de la faculté.

Hygiène et pédiatrie. — M. le Dr Cormier, médecin du dispensaire des enfants malades à l'hôpital Notre-Dame, a bien voulu se charger du département de pédiatrie ; c'est dire que nous l'avons placé entre bonnes mains. Ce médecin spécialiste choisira pour nos lecteurs les articles intéressants des revues de médecine infantile que nous reproduirons, sans compter les travaux originaux qu'il voudra bien nous envoyer. La revue de pédiatrie alternera, tous les deux mois, avec la revue d'hygiène. Celle-ci sera consacrée aux questions de prophylaxie, d'hygiène rurale, d'alimentation, etc. Nous nous tiendrons constamment en rapport avec le conseil provincial d'hygiène afin de pouvoir donner à nos lecteurs les nouvelles intéressantes concernant l'état sanitaire de la province.

Hôpital Notre-Dame. — Après avoir payé une partie de sa dette avec l'argent réalisé à la Kermesse, l'hôpital désire maintenant se pourvoir d'une salle de clinique, dont le besoin se fait de plus en plus sentir. A ce propos, nous citons avec plaisir le passage suivant de la *Clinique* : "En parcourant la liste des personnes généreuses qui ont souscrit à l'hôpital durant l'année, nous avons été douloureusement impressionné en voyant le petit nombre de médecins inscrits comme souscripteurs. Et pourtant quand un médecin envoie un malade à l'hôpital, toujours il est reçu. Et pourtant le médecin n'est-il pas plus au courant de tout le bien que fait l'hôpital que n'importe quelle autre personne ? Nous devrions tous, médecins de Montréal comme ceux de la campagne, faire un effort et donner une légère obole pour venir en aide à l'hôpital Notre-Dame qui mérite toute notre sollicitude." Voilà une heureuse idée que nous approuvons hautement. Si chaque médecin canadien-français de la province voulait donner simplement un dollar, l'hôpital pourrait faire construire sa salle de clinique.

Le XIIe congrès international de médecine. — Nous avons reçu du secrétaire général, M. le prof. Eismann, l'avis de ce XIIe congrès, qui aura lieu à Moscou du 7 au 14 août 1897 (19-26 août suivant le calendrier russe). Le congrès est sous